

Festival

Darc : stages et concerts à Châteauroux

Jusqu'au 22 août, Châteauroux (Indre) vit au rythme du stage-festival Darc : cours de danse en journée et concerts et spectacles en soirée. L'événement fête cette année son 50^e anniversaire.

Jean-Marc Desloges

Pour sa 50^e édition, le stage-festival Darc de Châteauroux accueille 700 participants d'une quinzaine de nationalités différentes. Un record que son directeur, Éric Bellet, explique « par une dynamique engagée les deux dernières années : on est devenu le premier stage de danse en France et en Europe ». Le stage affiche complet depuis le 13 juillet.

Les stagiaires ont le choix entre 25 disciplines, de la danse mais aussi du qi gong, du chant ou des percussions. Les cours délivrés par 35 professeurs et accompagnateurs ont lieu sur le site de Belle-Isle à l'intérieur des infrastructures existantes (gymnase, hall des expos...) et sous chapiteaux. Le site fermé prend des allures de villa où les stagiaires vivent

à fond leur passion pour la danse. Mais depuis l'ouverture le 10 août, ils doivent composer avec la canicule. Des pauses hydratation sont observées toutes les demi-heures et des brumisateurs ont été installés par la Ville.

Danse en famille

On dénombre une vingtaine de stagiaires venus du Cher. Parmi eux, Damien et Cathy, 64 ans, qui vivent à Neuvy-Deux-Clochers, et leur fille, Ambre, 32 ans. « Avec ma femme, nous avons suivi toute l'année des cours de claquettes, explique Damien. Ambre nous a parlé du stage qu'elle a fait l'an dernier. Même si on ne suit pas les mêmes cours, c'est l'occasion de faire une activité en famille. » On croise également Manon, 14 ans, de La Guerche-sur-l'Aubois. « C'est la première fois que je viens. Je fais



COURS. Vingt-cinq disciplines, parmi lesquelles le dancehall, sont enseignées. PHOTO J.-MARC DESLOGES

de la danse depuis dix ans. Mes parents m'ont offert le stage pour mon anniversaire. Quand je suis arrivée, je n'étais pas très rassurée de passer deux semaines loin d'eux, mais après, on est dans la danse, on ne voit pas le temps passer. »

Du côté des professeurs,

l'équipe reste inchangée. Présente depuis treize ans, Audrey Bosc enseigne le dancehall, « une danse qui vient de la rue », née en Jamaïque dans les années 1970. « Ça apporte une énergie très saine, on pose les téléphones, on vient, on s'exprime avec notre corps. Si les stagiaires sont

ici, c'est que la danse occupe une place en eux et nous, on leur apporte la technique », précise-t-elle, ravie de participer à cette 50^e édition : « Une telle durée, c'est extrêmement beau. Moi, je dis chapeau ! »

L'année avait pourtant bien mal commencé pour l'association Darc. Le

10 janvier, un incendie ravageait le local où elle stockait tout son matériel (frigos, buvette, loges), ses costumes et ses archives. Un bel élan de solidarité lui a permis de reconstituer en quelques mois le matériel nécessaire à la tenue de l'événement.

De Danakil à Sheila

En soirée, place aux concerts sous le grand chapiteau érigé en centre-ville, place Voltaire, avec une programmation éclectique, qui va de Danakil à Sheila en passant par Eddy de Pretto et Étienne de Crécy. Sans oublier, demain, de la danse avec la compagnie Käfig dirigée par Mourad Merzouki. Le 50^e stage-festival Darc se refermera vendredi 22 août avec le spectacle final réunissant sur scène tous les stagiaires. Il aura pour thème cette année « Le monde d'après, utopie ou dystopie ? » ■

➔ **Pratique.** Renseignements et programme complet sur : www.danses-darc.com

Météo



Dernière vague de chaleur aujourd'hui avant un rafraîchissement demain

PRÉVISIONS ■ Après plusieurs journées étouffantes, nous allons bientôt pouvoir souffler : dès la fin du week-end, les températures baisseront progressivement. Aujourd'hui marquera la dernière journée de fortes chaleurs, avec des températures pouvant grimper jusqu'à 37 °C à Saint-Amand-Montrond. Au sud de la région Centre-Val de Loire, comme dans le Berry, la Touraine et la Brenne, on enregistrera les chaleurs les plus importantes de la région, entre 30 et 36 °C. Le Loiret, le Loir-et-Cher et l'Eure-et-Loir verront déjà leurs températures baisser, comme le nord de Montargis, qui ne dépassera pas les 30 °C selon Olivier Renard, président de l'association Météo-Centre. « Le Loiret, le Loir-et-Cher et l'Eure-et-Loir

sont les départements dans lesquels les températures ont le moins grimpé depuis le départ, car ils sont moins impactés par l'air chaud provenant du Sud. Ils gardent donc un climat presque océanique », précise-t-il.

Demain, les températures continueront de baisser, avec des maximales atteignant 32 °C à Saint-Amand-Montrond, 30 °C à Bourges et 28 °C dans le Sancerrois. Le nord de la région poursuivra son rafraîchissement, comme au nord de Montargis, où les températures ne dépasseront pas les 27 °C.

Selon le dernier bulletin de vigilance météorologique canicule publié par Météo France, le Cher reste en vigilance orange (niveau 3 sur 4).

Environnement

VILLES ET VILLAGES FLEURIS

■ La tournée du jury régional débutera lundi

Du lundi 18 août après-midi au jeudi 21 août au soir, le jury régional du fleurissement sillonnera les six départements du Centre-Val de Loire. Présidé par Martine Salmon, accompagné par Alain Girbe, vice-président de l'ARF Centre-Val de Loire (association régionale pour le fleurissement), ce jury est composé de trente membres au total : six équipes de trois personnes et

trois équipes de quatre personnes, dont un invité extérieur à la région.

Ils iront à la rencontre des Villes et Villages Fleuris soumis à contrôle triennal (86), proposés à la 1^{re} Fleur (2), à la 2^e Fleur (3), à la 3^e Fleur (2), ou ayant fait l'objet de réserves précédemment (10), ou dont la visite avait été reportée en raison de travaux importants (9), ou pour une autre raison (1 commune nouvelle), selon une grille de notation nationale élaborée par le conseil national des villes et villages fleuris (CNVVF). Des prix régionaux ou spéciaux pourront également récompenser

les initiatives remarquables de certaines collectivités.

Vendredi 22 août au matin, le jury régional se réunira au siège de l'ARF Centre-Val de Loire. Il y délibérera et établira le palmarès 2025 des villes et villages fleuris du Centre-Val de Loire.

Les prix seront ensuite décernés officiellement mardi 25 novembre après-midi, à l'occasion d'une cérémonie dans l'hémicycle de la Région. L'an dernier, 54 villes et villages du Cher ont été distingués par une, deux, trois ou quatre fleurs (Aubigny-sur-Nère et Bourges). Aucune commune du département n'a perdu de fleurs ; Saint-Outrille, a gagné sa seconde fleur. ■